

Mitwirkungsmöglichkeit durch Einwendungen bis spätestens 14. Juli 2024 wahrnehmen!

Nutzen Sie wenigstens die Möglichkeit, Feedback zu geben und Ihre Kritikpunkte via Gemeinde an das TBA zu richten, Infos und Adressen vgl. weiter unten.

Sie haben es vielleicht schon als Info der Gemeinde oder in der ZSZ oder in diversen sozialen Medien gelesen: Der Kanton, resp. das Tiefbauamt (TBA) lädt die Bevölkerung zur Mitwirkung ein. Die „Mitwirkung“ erfolgt als „Mitwirkung durch Einwände(!)“ an den Kanton/ das TBA via Gemeinde Männedorf, Abteilung Hochbau. Einwände bedürfen keiner speziellen juristischen Form und sind damit einfach(er) zu formulieren. Nutzen Sie Gelegenheit!

Das Projekt "Aufwertung Seeuferweg Männedorf" wurde noch vor Corona gestartet und nun als Vorprojekt öffentlich aufgelegt. Trotz deutlicher Ablehnung der Uferinitiative (64%, in Männedorf sogar 66%) wird der Seeuferweg 2.0 aufgelegt, ohne irgendwelche Konsequenzen aus der Abstimmung zu berücksichtigen.

Im Bereich Hafen Weiern/ ARA sollen diverse bauliche Massnahmen erfolgen ohne Berücksichtigung der veränderten Situation durch den Ausbau der ARA oder deren Anschluss an die ARA Rorguet in Obermeilen. Auf jeden Fall wird der Perimeter anders aussehen. Es soll ein breiterer Weg entstehen, obwohl die Kommunalfahrzeuge der Gemeinde für den Unterhalt oder der Bus der Seepolizei zur mobilen Schifffahrtskontrolle oder das überbreite Spezialfahrzeug des AWEL kein Problem mit der Zufahrt haben; Zugegeben, für Rollstuhlfahrer/innen ist es zu steil. Geht es nach dem Willen des TBA wird das Ufer zu einem Flachufer aufgeschüttet und Schilf gepflanzt. Da man dann keine Seesicht mehr hat und auch nicht mehr Sonnenbaden oder überhaupt baden kann, soll eine Holzterrasse auf der Wiese entstehen und ein neuer Steg den verlorenen Seezugang wieder möglich machen. Wie sinnvoll ist das denn?

Bei der Villa Alma führt ein neuer Weg durch den kantonal geschützten Garten, um die Treppen der Pergola hindernisfrei zu umgehen. Ein hindernisfreier Zugang zum See und Park besteht schon von der Seestrasse her. Die Bewohnerinnen der Villa Alma nutzen diesen

bereits seit vielen Jahren und erfreuen sich an der schönen Anlage mit dem Seezugang auch ohne zusätzlichen Weg.

Weiter seeaufwärts bei der Tabakhaab müssen die Parkplätze weichen. Ausgerechnet beim bestehenden Badeplatz und der soeben erworbenen Seeparzelle. Der „Seeuferweg“ ist ja nicht nur für das Quartier und die Männedörfler; Badegäste kommen auch von Ausserhalb und nicht alle zu Fuss oder mit dem Velo!

Wenigstens hat das TBA nicht auch noch kreative Vorschläge bei der Gemeindehaab gemacht. Diese harrt bekanntlich seit Jahren einer Umgestaltung.

Alsdann soll bei der Pfrunderhaab der bestehende Seezugang gesperrt und dafür eine grosse Badetreppe gebaut werden. Kann man so machen. Hat aber nicht die Bevölkerung wiederholt klar betont, die Pfrunderhaab nicht zu einer Badi oder einem Rummelplatz umgestalten zu wollen, sondern möglichst naturbelassen zu bleiben? Steintreppe als "ökologische Aufwertung"? Wohl deshalb müssten in Richterswil Ersatzmassnahmen geleistet werden.

Der Badi Sonnenfeld wird seeseitig ein künstlicher Weg auf's Auge gedrückt. Während den Betriebszeiten aber geschlossen. Metall-/Holzsteg als natürliche Erweiterung?

Ganz nebenbei: Kostenpunkt 6.5 Mio (oder mehr), Anteil Gemeinde 1.7 Mio (oder mehr). Nutzen? Nutzen fraglich!

Es lohnt sich, die Dokumentation und insbesondere den technischen Bericht des TBA runterzuladen und im Detail zu studieren. Sie werden überrascht sein, mit was die Verwaltung uns Bürgerinnen und Bürger zu unserem Wohl verhelfen will. Mitwirkung sieht für mich anders aus, nämlich die Bevölkerung dazu zu befragen und mit ihr zu diskutieren!

- **Projektunterlagen Kanton Zürich** (TBA 14.6.2024):
<https://www.zh.ch/de/planen-bauen/tiefbau/geplante-strassenprojekte/planaufgaveverfahren/mitwirkungsverfahren/planaufgave-maennedorf-seeuferweg.html>
- **Amtliche Publikation** (14.6.2024):
https://www.maennedorf.ch/_docn/5160169/20240614_Amtliche_Publikation_Aufwertung_Seeuferweg.pdf

- **Info der Gemeinde** (27.6.2024):
<https://www.maennedorf.ch/aktuellesinformationen/2184139>
- **Adressat:**
Kanton Zürich, Baudirektion Tiefbauamt, Walcheplatz 2, 8090 Zürich.
Via Gemeinde Männedorf, Abteilung Hochbau: praesidiales@maennedorf.ch,
cc_hochbau@maennedorf.ch